



平成 27 年 11 月 30 日(月)
練馬区立開進第四小学校
校長 佐々木 秀之

開四小だより

12月号

私 が 子 供 だ っ た こ ろ

副 校 長 桐 敷 芳 子

今年もあと一ヶ月を残すだけとなりました。街は、一年のおしまいの月を楽しむようににぎやかで、赤や緑、金銀に白と、様々な彩りにあふれています。私が子供だったころ、今のようなイルミネーションはほとんど無く、商店のディスプレイもさほど華やかではありませんでした。けれど年末ともなれば、商店も買い物客も皆忙しく、活気にあふれていたように思います。買い物について行き、この時期にしか見かけない生鮮食品やお菓子、クリスマスやお正月用の品々をながめては、子供ながらに胸を躍らせたものです。お店の人の呼び声やお客とのやりとりは、いつもとはちがう楽しさにあふれているようでした。新しい年への期待に、皆が気持ちを弾ませていたのだと思います。

私が小学校1年生の時の12月、終業式の日のことです。授業は午前中で終わり。午後は子供会のお楽しみ会、夜は家族でケーキを食べてプレゼントをもらう日。そして翌日には祖母の待つ田舎に帰って一緒にお正月を過ごすのです。その日は朝からそわそわして落ち着かなかったのでしょうか。学校から帰宅してすぐ、帽子を教室に忘れてきたことに気がきました。黄色い毛糸の帽子で、てっぺんに房飾りがついています。母は私に明日はおばあちゃんの家に出かけるのだから、すぐに学校に取りに行くように言いました。私は、帽子は無くても田舎には行ける、何しろ一人で学校に戻るのは気恥ずかしいし心細いと思いました。母に言われるままにしぶしぶ学校に引き返し、校門をくぐった時です。昇降口でこちらに向かって手を振る人がいます。担任のS先生でした。先生の手には私の黄色い帽子が握られています。にこにこ笑う先生とゆらゆらゆれる黄色い帽子。私はうれしくて先生のところまで思い切り走りました。待っていてくれたことよろこびと黄色い色の鮮やかさを今も忘れることができません。

祖母の家で家族と過ごす大晦日の夜。こたつで聞く除夜の鐘。新年のあらたまった挨拶。どれも昨日のことに思い出します。そして、一番楽しかったのは、人と人との温かいふれあいであったと思うのです。豪華な装飾や贅沢な贈り物では決してなかった。家族や先生、友達、街の人々の温かさに包まれて育った子供時代であったことを深く感謝しています。

みなさんは今年、どのような一年をお過ごしになられたでしょう。そして、どのような年の瀬を迎えられるのでしょうか。よい年が迎えられよう、充実した師走を過ごしたいものです。

音楽会を終えて

音楽主任

11月20日(金)21日(土)の二日間、3年に一度の音楽会が行われました。たくさんの方にご来場いただき、ありがとうございました。

子供たちのメッセージカードから、いくつか紹介いたします。
 「1年生の演奏は、元気にここにこして、とても良かったです。始めの言葉も工夫していました。」
 「2年生の1・2・サッカーは、先生とみんなの振り付けがおもしろくて楽しくなりました。」
 「3年生のブラックホールのリズムに、ぼくは吸い込まれそうになりました。」
 「和太鼓クラブは力強い音で迫力があり、かっこよかったです。」
 「合唱団のE V V I V A友だちは、みんなが仲が良さそうでいいなと思いました。」
 「4年生は指揮もピアノもやっていますすごいと思いました。」
 「5年生の情熱大陸は迫力のある演奏で、心に響きました。ブルーの服も統一感があって良かったです。」
 「6年生の剣の舞は、テンポが速くて楽器がいっぱいあってすごかったです。さすが6年生だと思いました。」
 子供たちの感性もすばらしい音楽会でした。

持久走記録会

持久走記録会担当

12月12日(土)に校内持久走記録会を行います。

- 1 自分に合ったペースを見つけ、楽しく長い距離を走ることができるようになること
 - 2 自分の体力に関心を持ち、持続して運動する力を高めようとする
 - 3 自分のペースで、最後まで粘り強く走りぬこうとする態度を養うこと
- を目的に、中休みの5分間走や体育の時間等で約1か月練習した成果を自己ベストタイム更新という形で十二分に発揮してほしいと思います。当日、頑張っている子供達にたくさんの声援をよろしくお願いします。

寒い時期に入りますが、寒さに負けない元気な体と強い気持ち(精神力)を育むよい機会ととらえています。ご家庭でも励ましの言葉をかけてください。また、体調管理等にもご協力をお願いします。

キッズルームより

心のふれあい相談員
 スクールカウンセラー

日ごとに寒くなってまいりました。先月半ばから始まった中休みの持久走。走り終わるとどの子もスッキリした表情。寒くなるこの時期、ご家庭でもみんなで体を動かし、ほっこりした気分になればいいですね。

(児童相談) 中休み、昼休み、放課後(原則下校時刻まで)

(保護者相談) 授業時間帯、放課後

直通携帯080-2010-4326にご連絡下さい

【12月の予定】

3, 7, 10, 11, 14, 17, 21, 24 10:00~16:00 相談員
 1, 8, 15 9:00~16:30 カウンセラー

12月の行事予定

1	火	朝読書 個人面談 (5時間授業)
2	水	教育会一斉研究会(短縮4時間授業)
3	木	個人面談 (5時間授業)
4	金	朝学習 個人面談 (5時間授業)
5	土	年納めの会
6	日	
7	月	全校朝会 委員会
8	火	朝読書 個人面談 (5時間授業)
9	水	朝遊び 安全指導日 個人面談
10	木	体育朝会 個人面談 (5時間授業)
11	金	北西小研究発表会(短縮4時間授業)
12	土	3時間授業 持久走記録会
13	日	練馬区小学校音楽祭
14	月	全校朝会 クラブ
15	火	朝読書
16	水	避難訓練 なかよし班 学校保健大会
17	木	児童集会
18	金	朝学習
19	土	
20	日	
21	月	全校朝会 クリーン運動
22	火	朝読書
23	水	天皇誕生日
24	木	音楽朝会
25	金	全校朝会
26	土	冬季休業日始
27	日	
28	月	
29	火	
30	水	
31	木	

12月の生活目標 「友達と力を合わせよう」

2学期も中盤になりました。係活動などを見直した学級も多く、当番活動などもあわせてそろそろ中間の振り返りをし、役割や責任を果たすようにすることが重要です。また、年末に向けて教室やその周辺の清掃や共用部分の整頓などをしっかりするために、友達どうして声をかけあい、力を合わせることも大切です。年末は大掃除をするご家庭も多いと思います。是非子供たちにも手伝いをさせてほしいと思います。

【お知らせ】 現在病気休職中教員が11月末より2月末までの予定で本校にて職場復帰訓練を行います。よろしくおしいいたします。